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STADT LANGEN – JUGENDFORUM 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Unser Zeichen: FD 25-029.4 
 
Ihre Gesprächspartnerin: Lea Berend 
Zimmer: 315 
 
Telefon: 06103 203-538 
Zentrale: 06103 203-0 
Telefax: 06103 203-49538 
E-Mail: lberend@langen.de 
Internet: www.langen.de 
 
Datum: 07.10.2022 

 
XIX. Wahlperiode der Stadtverordnetenversammlung      
 
 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE 11. SITZUNG 

DES JUGENDFORUMS DER STADT LANGEN 

Termin: 29.09.2022 um 16:00 Uhr 
Ort: Raum 140 des Rathauses 
 
Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 

2. Mitteilungen 

3. Anträge 

4. Antifaschistisches Aktionsbündnis 

5. Neubesetzung 

6. HUSKJ 

7. Sonstiges und Termine 

 
Anwesend: 
Eren Babayigit, Eve Bach, Emma Baresic, Ida Borkenhagen, Leonie Borst, Jumana Bouana-
ni, Clemens Brancaglio, Romy Eichhorn, Cecilia Eichhorn, Shams Eldeep, Amelie Erben, Fin-
ley Hornbostel, Hejar Hussein, Avneesh Karthigeyan Sitaraman, Suruthika Karthigeyan 
Sitaraman, Kevin Keczmer, Niklas Manoutcheri-Rad, Cornelius Miller, Marlene Rodekurth, 
Razvan Senciuc, Wave Wiliams. 
 
Schriftführung: Lea Berend 
 
Gäste: Miriam Neuser, Isabelle Graf, Petra Wagner (Fachdienst 13). 
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Die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen und das Jugendforum ist beschlussfähig ver-
sammelt. 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
Die Sitzungsleitung übernimmt die Vorsitzende des Langener Jugendforums, Leonie Borst. 
Sie eröffnet die 11. Sitzung des Jugendforums. 
 
Es wird darüber abgestimmt, ob die Niederschrift der zehnten Sitzung angenommen wird. 
 

Abstimmungsergebnis 
Ja: 21  Nein: 0 Enthaltung: 0 

 
Die Niederschrift der zehnten Sitzung wird angenommen. 
 
Frau Wagner vom Fachdienst Bauwesen, Stadtplanung, Umwelt- und Klimaschutz der Stadt 
Langen ist anwesend und möchte dem Jugendforum einen Vorschlag zur Freizeitfläche un-
terbreiten. Leonie Borst schlägt vor Frau Wagner direkt nach den Mitteilungen anzuhören. 
Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig angenommen. 
 
2. Mitteilungen 
Cornelius Miller informiert darüber, dass es eine neue Webseite des Jugendforums gibt. Sie 
wird zukünftig unter www.jugendforum-langen.de erreichbar sein. Inhalte müssen noch 
eingestellt werden. 
 
Es wurden neue Sticker gestaltet, die nun gedruckt werden können. Cornelius Miller appel-
liert in die Mitglieder des Jugendforums diese Sticker nicht im öffentlichen Raum z. B. an 
Straßenschildern oder am Bahnhof anzubringen. 
 
3. Freizeitfläche 
Petra Wagner erläutert den Vorschlag, die geplante Freizeitfläche des Jugendforums an ei-
nen anderen Ort umzusetzen. Dazu zeigt sie Pläne von der neuen Fläche. Diese befindet 
sich hinter Rewe und Aldi Süd „An der Winkelwiese“. Frau Wagner erklärt, warum dieser 
Platz aus Sicht des Fachdienstes 13 besser für die Freizeitfläche des Jugendforums geeignet 
ist. Es werden Fragen aus dem Jugendforum beantwortet und ein Meinungsbild eingeholt. 
 
Es wird darüber abgestimmt, ob das Jugendforum den neuen Platz „An der Winkelwiese“ 
annimmt. 

Abstimmungsergebnis 
Ja: 21  nein:0  Enthaltung: 0 

Der Antrag ist somit angenommen. 
 
4. Anträge 
Änderung der Satzung des Jugendforums 
Cornelius Miller informiert darüber, dass es bei dem Beschluss zur Änderung der Satzung in 
der 10. Sitzung des Jugendforums zu einer Ungenauigkeit kam und deshalb über die Ände-
rung des §3 Artikel 4 erneut abgestimmt werden muss. Der Vorschlag lautet den betreffen-
den Paragraphen mit dem Inhalt: „Bei Eintritt in eine Partei oder eine Wählergruppe schei-
det das Mitglied aus.“ aus der Satzung zu streichen. 
 
Es wird darüber abgestimmt, ob §3 Artikel 4 komplett aus der Satzung des Jugendforums 
gestrichen werden soll. 
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Abstimmungsergebnis 
Ja: 18  Nein: 0 Enthaltung: 3 

Der Antrag ist somit angenommen. 
 
Delegierte für den Ausschuss Umwelt Bau und Verkehr 
Im UBV vertreten Razvan Senciuc und Zoé Metzger die Interessen des Jugendforums. 
Razvan Senciuc ist zurückgetreten und Zoé Metzger hat den Ausschuss schon länger nicht 
mehr besucht und auch auf mehrmalige Nachfrage nicht reagiert. 
 
Es wird der Antrag gestellt daher Zoé Metzger aus dem Amt als Delegierte des Jugendfo-
rums für den UBV zu entheben. 

Abstimmungsergebnis 
ja 19  nein: 0 Enthaltung: 2 

 
Zwei neue Delegierte für das Jugendforum im UBV werden gesucht. Nachdem die Aufgaben 
erneut erklärt wurden, melden sich Emma Baresic und Cornelius Miller. 
 
Es wird darüber abgestimmt, ob Emma Baresic und Cornelius Miller zukünftig das Jugendfo-
rum im UBV vertreten sollen. 

 
Abstimmungsergebnis 

Ja: 19  Nein: 0 Enthaltung: 2 
 
Der Antrag ist somit angenommen. 
 
Umlaufverfahren Geschäftsordnung 
Das Jugendforum möchte einige Paragrafen und Artikel in seiner Geschäftsordnung ändern. 
Hierfür benötigt es eine Zweidrittelmehrheit ALLER Mitglieder und nicht nur zwei Drittel aller 
bei der Sitzung Anwesenden. Es wurde ein Dokument erstellt, welches die Änderungsvor-
schläge transparent nebeneinanderstellt und begründet. 
 
Die Bögen werden an alle Anwesenden verteilt, mit der Bitte, diese bis zur nächsten Sitzung 
am 10. November auszufüllen, zu unterschreiben und somit abzustimmen. Alle Mitglieder, 
die nicht anwesend sind, erhalten die Bögen im Anschluss der Sitzung per Post. 
 
Antrag zur Finanzierung der Freizeitfläche 
Leonie Borst erläutert das Vorhaben, einen Teil der benötigten Mittel für den Bau der Frei-
zeitfläche bei der Stadt Langen zu beantragen. Dazu soll ein Antrag auf Unterstützung 
durch die Stadt in Höhe von 10.000,00 € gestellt werden. Der Betrag ergibt sich aus der 
Höhe der restlichen Mittel, die benötigt werden und einem Puffer für zu erwartende Preis-
steigerungen. 
 
Es wird ein Meinungsbild eingeholt. Es kommt der Vorschlag auf, den Antrag so abzuän-
dern, dass nur die Differenz zwischen der bereits gesammelten Summe und den benötigten 
40.000,00 € beantragt werden soll. 
 
Über die vorgeschlagene Änderung wird abgestimmt. 

Abstimmungsergebnis 
Ja: 13  Nein: 4 Enthaltung: 4 

 
Damit ist beschlossen, dass nur die Differenzsumme beantragt werden soll. 
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Es wird darüber Abgestimmt ob der Antrag auf Unterstützung durch die Stadt Langen ge-
stellt werden soll. 

Abstimmungsergebnis 
Ja: 17  Nein: 0 Enthaltung: 4 

 
5. Antifaschistisches Aktionsbündnis 
Rosemarie Steffens stellt die Arbeit des Antifaschistischen Aktionsbündnisses vor. Das Akti-
onsbündnis wurde vor mehr als 40 Jahren in Langen gegründet. Die Engagierten des Antifa-
schistischen Aktionsbündnisses haben die Nazizeit in Langen historisch aufgearbeitet und 
sich gegen die aktiven Neonazis gestellt. Heute gibt das Bündnis sein Wissen durch Stadt-
führungen, Veranstaltungen und auch eine App weiter. 
 
Frau Steffens weist auf die nächste Führung am 15. Oktober 2022 um 14:00 Uhr hin und 
lädt die Mitglieder des Jugendforums ein, daran teilzunehmen. Auch eine Zusammenarbeit 
zwischen Jugendforum und Antifaschistischem Aktionsbündnisses sei denkbar z.B. durch 
Veranstaltungen oder einer gemeinsamen Führung extra für Jüngere. 
 
6. Neubesetzung 
Romy Eichhorn informiert zum Thema Neubesetzung des Jugendforums. Diese steht im 
März 2023 an. Es gibt bereits jetzt Vorbereitungen, die getroffen werden müssen. Dazu 
wurde eine WhatsApp-Gruppe „Neubesetzung“ eingerichtet. Alle, die an der Neubesetzung 
mitarbeiten möchten, sollten hier eintreten. 
 
7. HUSKJ 
Romy Eichhorn und Cornelius Miller berichten von den Aktivitäten der HUSKJ. Gemeinsam 
mit der Landesschülervertretung soll versucht werden den Religionsunterricht in Hessen zu 
reformieren oder abzuschaffen. Dazu wird ein Meinungsbild eingeholt, um die Interessen 
des Jugendforums Langen in die nächste Sitzung der HUSKJ akkurat widerspiegeln zu kön-
nen. 
 
Ergebnis des Meinungsbilds: 
 
Religionsunterricht soll abgeschafft werden: 7 
Religionsunterricht soll umstrukturiert werden: 10 
Mir egal: 0 
 
8.  Sonstiges und Termine: 

 Es ist eine gemeinsame Fahrt des Jugendforums Langen und des Jugendparlaments 
Egelsbach vom 11. Bis 13. November nach Limburg geplant. Der Anmeldebogen wird 
verschickt. Es melden sich 11 Personen, die Interesse haben mitzufahren. 

 Ab sofort trifft sich der Vorstand des Jugendforums wieder dienstags um 18.30 Uhr. 
Die wöchentlichen Treffen im Pavillon sind für alle offen und finden donnerstags um 
18 Uhr. 

 Die nächste Sitzung des Jugendforums findet am 3. November statt. 
 
Ende der Sitzung: 19:10  
 
 
 
Vorstandsvorsitzende       Schriftführerin 
Leonie Borst           Lea Berend 


